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Abstract (en)
The ski boot consists of a supple upper (1) and a reinforced supporting cradle (2) which has a triangulated structure (14) in the ankle region and
rear (8) and front (10) ridges to receive the ski fastenings. The supporting cradle has a partially open sole and sides, and is fixed to the upper by an
injected plastic material (20) with shock absorbing properties which passes through the holes of the open sections.

Abstract (fr)
La chaussure comprend une tige souple (1) en forme de botte, une armature (2) en forme de berceau présentant une structure triangulée (14) dans
la région malléolaire, ainsi qu'un trottoir arriére (8) et un trottoir avant (10) destinés a recevoir les éléments d'une fixation. L'armature présente une
semelle partiellement ajourée et des parties latérales ajourées. Elle est fixée inamoviblement a la tige souple par une matiére plastique (20) injectée
autour de I'armature et traversant les parties ajourées de celle-ci. Une telle chaussure allie confort et 1égereté a une bonne tenue du pied et un bon
maintien de la chaussure dans une fixation de ski. <IMAGE>
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